

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 16 DE NOVIEMBRE DE 2021 | Año XLVI | Número 16.191 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,80 euros

TEATRO Una oscura parábola de Castellucci sobre el terror P28



ARTE La tecnología reconstruye tres obras de Klimt destruidas por los nazis



Las pensiones truncan dos años de pactos entre Gobierno y patronal

El Ejecutivo hará la reforma con los sindicatos tras descolgarse la CEOE

G. R. PÉREZ / C. E. CUÉ, **Madrid** Dos años de inesperado entendimiento entre el Gobierno y la patronal se rompieron ayer, al quedarse la CEOE fuera de un pacto trascendental, el de la reforma de las pensiones. El desencuentro sobre el salario mínimo parecía ocasional, pero esta vez los

empresarios no están dispuestos a aceptar el nuevo mecanismo de solidaridad intergeneracional que debe sustituir al factor de sostenibilidad introducido por el PP en 2013. El Gobierno teme ahora que la decisión de la CEOE abra la puerta a que se queden fuera también de la reforma laboral,

que debería cerrarse este mes, y de futuras negociaciones. El Ejecutivo cree que Antonio Garamendi, presidente de la CEOE, tiene mucha presión interna en un ambiente político muy caldeado por la oposición. De esta forma, el Ministerio de Seguridad Social acordó solo con los sindicatos un

aumento en las cotizaciones de 0,6 puntos, de los que 0,5 corresponderán a las empresas y 0,1 a los trabajadores. Este mecanismo se aplicará durante diez años. Además, se verificará de forma trienal el gasto en pensiones por si hacen falta medidas adicionales.

La UE amenaza a las empresas que desplazan a los migrantes a Bielorrusia

BERNARDO DE MIGUEL, **Bruselas** Los ministros de Exteriores de la UE aprobaron ayer un endurecimiento de las sanciones contra Bielorrusia que incluye la opción de castigar a las empresas que cooperen con el flujo migratorio orquestado por el régimen de Aleksandr Lukashenko hacia la frontera de Polonia. La medida apunta a las aerolíneas o agencias de viaje que han facilitado visados y transporte a ciudadanos iraquíes, afganos y de otros países.

Un refugiado sirio en Bélgica se reúne con su madre, hospitalizada tras entrar en Polonia

Un reencuentro "horrible y feliz"

ANTONIO PITA, Bialystok (Polonia)

ENVIADO ESPECIAL Ammar Alshtewy ha podido abrazar a su madre, Fatima Alaar, por primera vez desde 2015. Entonces, él escapó de una Siria en guerra y pudo reconstruir su vida en Bélgica, gracias al reparto de refugiados en la UE. Ella acaba de ser hospitalizada en Polonia con problemas respiratorios, deshidratación y con heridas en los pies causadas por cinco días de marcha desde la frontera con Bielorrusia a través del bosque de Bialowieza. Alshtewy tomó el primer vuelo con tal de pasar media hora con su madre. "Había esperado tanto tiempo... y era a la vez algo horrible y feliz", cuenta. Página 3



RESCATE EN EL BOSQUE. Un migrante de origen sirio era arropado ayer por un colaborador de una ONG polaca en los alrededores de la localidad fronteriza de Topczykaly. Grupos de voluntarios tratan de asistir a los que logran cruzar desde Bielorrusia, hambrientos y ateridos. / KACPER PEMPEL (REUTERS)

Larsen creó 12 sociedades opacas durante su relación con el rey emérito

Juan Carlos I le donó en 2012 los 65 millones que ocultaba en Suiza

JOSÉ MARÍA IRUJO, Madrid Corinna Larsen creó al menos 12 sociedades offshore y opacos fideicomisos en paraísos fiscales a miles de kilómetros de su residencia monegasca, donde ocultó más de 70 millones de euros en cuentas y propiedades. EL PAÍS ha tenido acceso a las pesquisas del fiscal jefe de Ginebra, Yves Bertossa, en las que figuran las gestiones de la examiga de Juan Carlos I para esconder el millonario patrimonio que obtuvo a la sombra del entonces Jefe del Estado. El rey emérito donó a Larsen en 2012 los 65 millones de euros que ocultaba en Suiza. PÁGINA 14

El plan para descentralizar instituciones divide a los barones del PP

J. MARCOS / E. G. DE BLAS, **Madrid** El plan del Gobierno para ubicar fuera de Madrid los organismos estatales nuevos, revelado por EL PAÍS, divide a los barones del PP. Isabel Díaz Ayuso acusó al Ejecutivo de buscar "descapitalizar a España", Alberto Núñez Feijóo saludó la iniciativa en casos "razonables" y Alfonso Fernández Mañueco instó a un debate a fondo del proyecto. PAGINA 15

Las ventas de casas se disparan a sus mayores niveles desde 2008

JOSÉ LUIS ARANDA, **Madrid**La compraventa de viviendas en
España alcanza sus niveles más
altos desde abril de 2008, antes
del inicio de la Gran Recesión.
El pasado septiembre se registraron 53.410 operaciones. Las decisiones de compra que paralizó
la pandemia, la nueva demanda
por los cambios de hábitos y la
recuperación económica explican el fuerte repunte. Página 38